

# Ai愛労連

愛知県労働組合総連合  
 名古屋市熱田区沢下町9-7  
 労働会館東館3F  
 TEL 052-871-5433  
 FAX 052-871-5618  
 URL http://www.aioren.gr.jp  
 発行人 吉良 多喜夫  
 第227号 2012年5月10日

## 愛労連第2回評議員会

■とき 6月2日(土)  
 13時開場 13時半開会  
 ■ところ 労働会館東館ホール

# 消費税増税必要ない

社会保障財源  
 財政危機打開

## 政府の「ゴマカシ」見破ろう

消費税増税と社会保障の「一体改革法案」について、連休明け国会では本格的な審議が始まりました。野田首相は相も変わらず、消費税引き上げは「社会保障のため」「財政危機打開のため」といつ言っても「ウソ」をとりこして「サギ」とでも言うべき内容になっています。

政府は「一体改革」をすすめる口実にまたも「社会保障の安定・充実」を口実にしています。しかし、消費税が導入されて23年たち

導入から23年たつが…  
 医療・介護・年金は「崩壊」

ですが、社会保障は改悪に次ぐ改悪でした。導入前(88年)と現在を比較しても、医療ではサラリーマン窓口負担1割→3割、高齢者の窓口負担(外来)月800円→1割または3割、国民健康保険料(1人平均)5万6374円→8万8582円(2010年度)、国民年金保険料(月額)7700円→1万5020円、公立・公営保育所の箇所数1万3657(88年10月)→1万0760(10年4月)と、のきなみ改悪されています。さらに今回の「一体改革

大企業や富裕層に  
 応分な負担求めよ

政府は消費税増税のため、さまざまな口実を主張しています。菅首相は「財政危機で日本はギリシヤのようになる」といいますが、ギリシヤと日本では経済全体でみれば、深

はまったく事情が異なります。ギリシヤは国債の7割を国外投資家などが保有、日本はわずか5%。政府の借金は増えているものの日本は経済全体でみれば、深

くは、大企業、とくに輸出大企業は輸出戻し税が懐に入るとも阻止しなければなりません。

また「みんなが負担」といいますが、大企業は1円も消費税を負担していません。「仕入れ税額控除」のため中小零細企業は、消費税の単価切り下げを強要されたり、小売業の場合消費者に転嫁できないなど、「身銭」をきっています。

消費増税をねらう政府のウソを見抜き、何としても阻止しなければなりません。

最近、年金者組合で奮闘されている先輩達とお会いするたびに、厳しくも熱い激励をよく頂く。「悪政をすすめるよ」とする権力の側は、いつの時代でも、厳しい公務員攻撃をしかけてくる。狙いを明らかにし、国民とともに反撃を」と公務労働者の労働基本権の回復に関わる法案は棚ざらしにされるばかりか、景気や国民生活にも影響する国家公務員の賃下げ法案は、衆参あわせてもわずから時間程度の審議で成立が強行された。その上、来年度の新規採用の大幅抑制や国民生活に密着した出先機関は地方自治体や民間へ丸投げの検討がすすめられている▼橋下大阪市長は「市職員は市民に対して命令をする立場。市職員は市長の命令に従う」と、憲法が公務員に対して求めている「全体の奉仕者」を「首長への奉仕者」へと露骨な態度。あらためて、かつて先輩達から学んだことを思いだし、消費税増税・憲法改悪阻止に向けた決意を新たにしよう▼「公務員労働者は、その良心や自由を譲渡したのではなく、たんにその労働力だけを譲渡したのだ」ということを明瞭にする必要がある。公務員労働者は、国民に奉仕し、社会のために働くべきであって、当局に奉仕し当局のために働くべきでない(世界労連第1回国際公務員会議の決議より)(伊)

「消費税増税反対」のロングラン宣伝は36人が参加。1時間(1500筆)が集まり、注目を集めた(4月2日、栄)



## 歩こう 核兵器のない世界めざして あいち平和行進(5/31~6/11)に参加を

2012年あいち平和行進コース一覧	出発	昼食	集結
5月31日(木)	湖西部公民館前広場 (引き継ぎ集会) 12:00~12:40	→	桜丘高校 (歓迎集会) 17:00~17:30
6月1日(金)	①豊橋市役所 8:15~8:50 ②豊川稲荷公園 8:45~9:25	豊川市御津支所 12:40~13:30 ①に合流	蒲郡市役所 17:20~18:05 "
6月2日(土)	①両町公園(岡崎市役所北) 9:00~9:20 ②豊田市役所 18:00~18:20	安城・白山神社 12:20~13:50 →	COOP安城よこやま 15:40~16:20 豊田市役所 19:00~19:20
6月3日(日)	知立市役所 9:30~9:50	野田公園 12:30~13:50	刈谷市役所 16:45~17:10
6月4日(月)	①半田市役所 8:30~9:00 ②中村公園 9:45~	東浦町勤労福祉会館 12:30~13:30 →	大府市役所 15:50~16:20 荒子公園 ~14:30
6月5日(火)	①瀬戸市役所 9:30~10:15 ②みなみ医療生協(9:45)	尾張旭市中央公民館 12:00~13:00 泉楽公園(11:30) ③港北公園(13:30)	守山生涯学習センター 16:30~17:00 協立病院(15:00)
6月6日(水)	①名古屋市役所 8:10~8:30	清洲城付近 12:10~13:10	名鉄西春駅西公園 16:30~16:45
6月7日(木)	①津島市役所 9:00~9:30 ②前後駅前広場(9:30)	稲沢市平和支所 12:00~13:00	JR稲沢駅ロータリー 17:00~17:30
6月8日(金)	岩倉市役所 8:30~8:50	一宮市役所 12:40~13:40	江南市役所 16:40~17:00
6月9日(土)	①小牧市役所 9:00~9:30 ②自衛隊春日井駐屯地裏 9:00~9:30 ③春日井東部市民センター 9:00~9:30 ④小牧東部市民センター 9:00~9:30 ⑤豊山町役場庁舎 10:00~10:30	知多公民館 12:10~13:00 COOP上八田店 11:40~12:30 JR高蔵寺駅 12:30~13:30 小牧基地で①に合流 昭和自動車学校前で①に合流	春日井市役所 15:30~16:10 " " "
6月10日(日)	中村公園 9:00~9:30 ※その他、名古屋市内 13コースで集中行進	西柳公園 11:30~12:20	ピースアクション2012 13:30~15:00 若宮広場 ※集会後、折り鶴行進
6月11日(月)	扶桑町役場 8:30~8:50	→	各務原市民プール横 (引き継ぎ集会) 12:10~12:30

「2012年国民平和行進」は被爆地の広島・長崎をめぐり、5月6日、東京・夢の島を出発しました。1958年にはじまった平和行進は、8割近くの市区町村、約10万人が参加する国民運動になっています。「核兵器の全面禁止」を求めると同時に、「憲法9条を

世界に広げよう」「放射線被害の根絶、自然エネルギーへの転換を」と要求を大きく掲げ、一歩でも二歩でも一緒に歩きましょう。

コープあいち労組がとりくんだ「消費税引き上げ」についてのシール投票では反対多数。マスコミ等の「増税ありき」報道に疑問視する人も。(4月19日、高蔵寺)



最近、年金者組合で奮闘されている先輩達とお会いするたびに、厳しくも熱い激励をよく頂く。「悪政をすすめるよ」とする権力の側は、いつの時代でも、厳しい公務員攻撃をしかけてくる。狙いを明らかにし、国民とともに反撃を」と公務労働者の労働基本権の回復に関わる法案は棚ざらしにされるばかりか、景気や国民生活にも影響する国家公務員の賃下げ法案は、衆参あわせてもわずから時間程度の審議で成立が強行された。その上、来年度の新規採用の大幅抑制や国民生活に密着した出先機関は地方自治体や民間へ丸投げの検討がすすめられている▼橋下大阪市長は「市職員は市民に対して命令をする立場。市職員は市長の命令に従う」と、憲法が公務員に対して求めている「全体の奉仕者」を「首長への奉仕者」へと露骨な態度。あらためて、かつて先輩達から学んだことを思いだし、消費税増税・憲法改悪阻止に向けた決意を新たにしよう▼「公務員労働者は、その良心や自由を譲渡したのではなく、たんにその労働力だけを譲渡したのだ」ということを明瞭にする必要がある。公務員労働者は、国民に奉仕し、社会のために働くべきであって、当局に奉仕し当局のために働くべきでない(世界労連第1回国際公務員会議の決議より)(伊)

最近、年金者組合で奮闘されている先輩達とお会いするたびに、厳しくも熱い激励をよく頂く。「悪政をすすめるよ」とする権力の側は、いつの時代でも、厳しい公務員攻撃をしかけてくる。狙いを明らかにし、国民とともに反撃を」と公務労働者の労働基本権の回復に関わる法案は棚ざらしにされるばかりか、景気や国民生活にも影響する国家公務員の賃下げ法案は、衆参あわせてもわずから時間程度の審議で成立が強行された。その上、来年度の新規採用の大幅抑制や国民生活に密着した出先機関は地方自治体や民間へ丸投げの検討がすすめられている▼橋下大阪市長は「市職員は市民に対して命令をする立場。市職員は市長の命令に従う」と、憲法が公務員に対して求めている「全体の奉仕者」を「首長への奉仕者」へと露骨な態度。あらためて、かつて先輩達から学んだことを思いだし、消費税増税・憲法改悪阻止に向けた決意を新たにしよう▼「公務員労働者は、その良心や自由を譲渡したのではなく、たんにその労働力だけを譲渡したのだ」ということを明瞭にする必要がある。公務員労働者は、国民に奉仕し、社会のために働くべきであって、当局に奉仕し当局のために働くべきでない(世界労連第1回国際公務員会議の決議より)(伊)

# 労働者の団結を固め、市民と手をつないで 消費税増税反対・原発ゼロの声を

## 第83回 愛知県中央 MAY DAY



放射線廃棄物の地層処理研究について年金者組合平和部の24人が岐阜県瑞浪市の東濃地科学センターへ見学



チェルノブイリ原発事故を研究する医師などから「低線量被曝」について学ぶ。2日間で幼児やママなど250人参加



77回目となる栄光行動では、労働局・財政局など20ヵ所以上へ要請。栄光場に要求を持ち寄り集会をした



金山駅南口で最賃引き上げや安定した雇用などを訴えてディーセントワーク宣伝を開催。青年が対話し、署名した



榎松佐一 実行委員長



愛知県保険医協会 理事 森谷光夫氏



3.11実行委員会 実行委員長 外山孝司氏

5月1日、第83回愛知県中央メーデーを中区・白川公園でおこない、4,000人の仲間が集まりました。主催者を代表し榎松佐一実行委員長は「シカゴの労働者が8時間労働制を要求し立ち上がったから120年たった今日、財界は正規と非正規、公務と民間など意図的に労働者を離れていきました。私たちはより弱い立場の人たちによりそい、つなぐを広げて『分断』を跳ね返そう」と力強くあいさつしました。

「消費税反対! 原発ゼロ!」「生活できる年金を!」「生活化反対!」と多彩な横断幕が目立ったのは年金者組合の参加者。ほかにも「福祉は国民の権利です」「看護師増やして働き続けられる職場を!」「TPP参加反対!」と、TPPの参加を反対する声もあふりました。

「消費税反対! 原発ゼロ!」「生活できる年金を!」「生活化反対!」と多彩な横断幕が目立ったのは年金者組合の参加者。ほかにも「福祉は国民の権利です」「看護師増やして働き続けられる職場を!」「TPP参加反対!」と、TPPの参加を反対する声もあふりました。



99%の力を結集し、要求実現のために団結してガンパロウとこぶしを掲げる参加者

### OPINION オピニオン

格差ツアールバスによる大惨事で7人の尊い命が奪われました。運転手とバス会社に責任があることは明らかですが、問題はこれだけでしょうか? 「ツアーバス」は旅行会社が企画し運行を委託するバス会社に委託する仕組みです。貸し切りバス会社は2000年の小泉「構造改革・規制緩和」により免許制から許可制に緩和され、10年間で2倍に増えまし

## ツアーバス事故を招いた 小泉「規制緩和」

た。路線バスのように専用のバス停は要で料金も自由に決められます。「旅行会社からの無理な金額設定を断れず、法令違反など安全対策がおろそかになっている。詳細のバス会社も多い」と産経4/30といます。総務省の調査では9割の運転手が「運転中に睡眠に襲われたり居眠りを

を受けた。国交省は「監査体制を強化する」と言っていますが毎年の定員削減に加え、来年度は新規採用を半減するとしておりどこまで安全かはわかりません。安全よりの利益第一「規制緩和」は「事前規制型の行政から事後チェック型の行政に転換」

を基本に貸し切りバス、タクシーなどの交通分野からあらゆる部門で行われた。マンション手抜き工事の「姉御事件」もその中で起きた。安全を軽視した格差競争は飛行機にも波及、JALではペナランパイロット・客室乗務員を優先的に解雇。過労勤務が増えてニアミスが多発し「尻もち事故」も起きています。福島原発事故も「利益第一主義」が原因です。安全より利益を優先する規制緩和を見直す



デコレーション最優秀賞



デコレーション最優秀賞

### みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真(デジタルでも可)と簡単な文章でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。詳しくは... TEL 052-871-5433(龍尾)まで E-mail post@airoren.gr.jp

今年のは横断幕・フラカード部門に力が揃いました。

### 初めてのメーデーです

大勢の人がすごい。執行委員になるまで、メーデーのことなど知らないことばかり。これから広めていこうと思っています。

分会でみんなの代表として参加。TVでしかみたことがなくて何なのか興味があった。(磯貝さん)。今まで労働が職場になかった。始めて団交にたてとがきっかけで参加しました(菱田さん)。

金城学院大学英語英米文化学科で、05年4月から11年の3月まで、4年生に「翻訳演習」を教えてきました。

10年7月に担当教授と学科主任に呼び出され、来年度からの契約を更新しないかと通告され、その理由を問うと「翻訳理論や文法を教えられるよりふさわしい人を雇いたいから」でした。翻訳理論や文法なら授業ですでに教えていることなのに納得できず、正当な理由を文書で提示して欲しいと言った。「非常勤講師を雇うのも辞めさせるのも専任の一存で決められる」と言われ、決まらな

をしたら評価が低かった等こじつけの理由を付け雇い止めされました。その後、東海大学非常勤組合に相談し、2回陳述をし、不当雇い止めは無効と地位確認を求めましたが、2回目の裁判で大学側は「雇い止めが正当でありそれを撤回するに正当な理由がある」と主張し、不当雇い止めは無効と認められず、苦痛、経済的不利益に対する慰謝料の支払い義務もない」との答弁書のみで述べられています。

愛知県医務連 坂口千賀さん ナース署名を頑張っています。労働者のパワーはすごい。組織拡大など、職場でも労組を作りたい。権利などが守られていない実態を伝えたいです。

### たかたか仲間たち NO.82

## 不当な雇い止め撤回、 裁判勝利に向けての支援を

東海圏大学非常勤講師組合(その2) 齊藤直美

専任講師は専任の一存で辞めさせられるのか? 不当な雇い止め撤回、裁判勝利に向けての支援を

10年7月に担当教授と学科主任に呼び出され、来年度からの契約を更新しないかと通告され、その理由を問うと「翻訳理論や文法を教えられるよりふさわしい人を雇いたいから」でした。翻訳理論や文法なら授業ですでに教えていることなのに納得できず、正当な理由を文書で提示して欲しいと言った。「非常勤講師を雇うのも辞めさせるのも専任の一存で決められる」と言われ、決まらな

をしたら評価が低かった等こじつけの理由を付け雇い止めされました。その後、東海大学非常勤組合に相談し、2回陳述をし、不当雇い止めは無効と地位確認を求めましたが、2回目の裁判で大学側は「雇い止めが正当でありそれを撤回するに正当な理由がある」と主張し、不当雇い止めは無効と認められず、苦痛、経済的不利益に対する慰謝料の支払い義務もない」との答弁書のみで述べられています。

多彩な要求持ちより6会場地域メーデー

地域のメーデーは県下6カ所、12000人を超える賑わいでした。尾中地区では水餃子や焼きそばなど恒例となっている模擬店が大好評。尾東地域のオープニングは元気に和太鼓と歌声が飾り、一宮はケーブルテレビが取材に訪れています。ナショナルセンターの枠を超えて準備されるのは安城地区。どの地域も天候に恵まれ、元気にとりくまれました。



第83回メーデー東三河集會 250人が参加



12尾張東地域メーデー 100人が参加



第83回メーデー一宮地方集會 120人が参加



第83回尾張中部地区メーデー 250人が参加



第83回メーデー尾北地域集會 150人が参加



第83回安城地区メーデー大会 250人が参加

# 最賃の大幅引き上げで非正規の賃上げ勝ち取る夏に

## 5万筆の署名を集めろ

2月におこなった「最賃生活体験」「家計簿チェック」の結果をもち、4月20日、愛知労働局へ「最低賃金の引き上げ」等を求める要請をおこないました。

吉良事務局長は「中小企業支援策」と最賃引き上げをセットでとりくむこと、とりわけ労働局と経産省の連携について、愛労連がおこなった「中小企業アンケート結果」等を示し、必要性を問いかけました。

労働局側は、「厚労省と経産省が『中小企業支援相談事業』を立ち上げている。相談窓口、助成金がつけられているが、活用は広がっていないと言えない」と発言がありました。

また愛労連提出の意見書

伊藤さんは「マスコミに流されてしまいがちな今の社会、震災や原発事故など大変な時代だからこそ憲法が必要。憲法は前文で『平和的生存権』をうたい、人間の安全保障…すべての人の生存、生活、尊厳を確保することを言っている。憲法とは(多数派・強者)である国家権力を制限し、(少数派・弱者)である国民の人権を守るもの」と話し、講演の最後に「明日の自分は今日の自分が作る。未来は今日の自分が作る。未来は今日の自分が作る。」と訴えました。

第2部では自身がチェルノブイリ原発の被曝者であり、民族楽器の弾き語りでも全国をまわっているウクライナ人のナターシャ・グジーさんが美しい歌声と演奏を披露し、被曝の状況などを曲の合間に語りました。



労働局との交渉と最賃委員との懇談の様子

最低賃金生活体験は60人以上がとりくみ、36人分を集約しました。時間額750円(1日8時間、月22日)で換算し税金を差し引いた額は10万9286円。

この金額で1カ月暮らせた人は36人中10人。しかし、達成した人たちのほとんどが「1カ月だけの生活」と割り切り、食費の切り詰めや商品の買い控え、交際費の我慢で「食べて寝る」だけの生活を強いられ、「肉

食べて寝るだけの生活は精神的に辛い」

最低賃金生活体験は60人以上がとりくみ、36人分を集約しました。時間額750円(1日8時間、月22日)で換算し税金を差し引いた額は10万9286円。

この金額で1カ月暮らせた人は36人中10人。しかし、達成した人たちのほとんどが「1カ月だけの生活」と割り切り、食費の切り詰めや商品の買い控え、交際費の我慢で「食べて寝る」だけの生活を強いられ、「肉



伊藤さんの話に聞き入る参加者

伊藤さんは「マスコミに流されてしまいがちな今の社会、震災や原発事故など大変な時代だからこそ憲法が必要。憲法は前文で『平和的生存権』をうたい、人間の安全保障…すべての人の生存、生活、尊厳を確保することを言っている。憲法とは(多数派・強者)である国家権力を制限し、(少数派・弱者)である国民の人権を守るもの」と話し、講演の最後に「明日の自分は今日の自分が作る。未来は今日の自分が作る。未来は今日の自分が作る。」と訴えました。

第2部では自身がチェルノブイリ原発の被曝者であり、民族楽器の弾き語りでも全国をまわっているウクライナ人のナターシャ・グジーさんが美しい歌声と演奏を披露し、被曝の状況などを曲の合間に語りました。



ナターシャ・グジーさん

### 憲法施行65周年 市民のつどい

# 憲法とは国家権力を制限し、国民の人権を守るもの

### クロス・漢字ワードパズル

【解き方】「夏」は「ナツ」または「カ」と読んでください。二重ワクの5文字をうまくならべると言葉ができます。ヒントは中の絵。

1	2	3	4	5	6
7		夏	8		
	9				10 夏
11	12		13 夏		14 夏
15				16	
			17 夏	18	
19 夏	20				
21					

- ### ■タテのカギ
- ①斬新なアイデアだ、目の…が違つたなあ
  - ②目下の希望は海…旅
  - ③角ばった感じの…肩
  - ④離婚したいとは…でない、どうしたんだ
  - ⑤…にはないと逃げ口上
  - ⑥そもそも…染めは?
  - ⑦手を出さないで、言葉だけで争います
  - ⑧暑いなあ、そろそろ…の服に変えよう
  - ⑨政界や学界などでの、
- ### ■ヨコのカギ
- ①リーリーとシンシンです
  - ④首里城があります
  - ⑦彼のやることは、いつも…に終わる
  - ⑨飛行機が…陸する
  - ⑪……来歴(四字熟語)
  - ⑬けがを治療する……医
  - ⑭水鳥の一種
  - ⑮今年の夏、オリンピックが開かれる都市
  - ⑯…じょう雨が降ってきた
  - ⑰成長前はオタマジャクシ
  - ⑲暑さで体がやせる
  - ⑳新聞記者が悪徳政治家の……を書く

※ハガキに答え、住所、氏名、組合名と近況が紙面に対する感想・意見を記入の上、6月5日までに愛労連(〒456-0006名古屋熱田区沢下町9-7労働会館東館3F 愛労連宛)まで応募下さい。正解者の中から、抽選で図書カードを進呈します。なお、お寄せいただいたハガキの中から近況や感想・氏名・組合名を紙面で紹介させていただきます。

【前号クイズの答え】  
前号226号(4月号)のクロス漢字ワードパズルの答えは「タングロセック」の「タ」の横に「ン」を添えて「タン」の横に「グロセック」を添えて「タングロセック」です。正解者の中から抽選で10名の方に図書カードをお送りします。

## みんなの声

組合員が一人だけになりましたが、元気にやっています。(水野茂幸・全司法)

消費増税・原発再稼働等、何の説明もありません。このようになって推測されるという様な、期限付きのロードマップを提示し、推測が外れた場合は目標を改訂する等、将来の生活が見える改革を望みます(コープあいち労組・坂本公子)

母親の介護を始めて3年になります。職場に電話がかかるのでキツとする毎日です(古賀典子・福保労)

12国民春闘勝利。私達国民の生活を守る為にも消費

税増絶対反対! (犬塚隆三・豊橋市職労)

公務員の風当たりは強く、賃金も下がり、景気はよくない。弱い者いじめばかりで納得がいきません。(原潤子・名古屋市職労)

退職しても満足に働かせない社会にするには消費増税UP反対(鈴木知子・愛高教)

パワハラなど労働相談の多い介護施設に労働組合をつくりたい。(柳澤けさ美)

国民の安心・安全より  
ノーブレイク暴走政治 高木 徹

### 今後の主な日程

- 「橋下」改革を考える学習会  
5月25日(金) 18:30~  
労働会館本館2F会議室
- 愛労連共済担当者交流会  
5月26日(土) 13:30~  
労働会館本館2F会議室
- 「中小企業アンケート」結果ヒアリング配布行動  
5月27日(日) 10:00~  
刈谷市総合文化センター
- 最低賃金ハンガーストライキ  
6月15日(金) 8:00~  
栄広場(栄・三越東側)
- 反貧困ネットワーク愛知総会  
6月16日(土) 13:30~  
中京大学